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   SANTANA ASEVERÓ QUE “EL DESAFÍO ES HACERNOS CARGO DE LA PRIMERA PREOCUPACIÓN QUE TIENEN LOS HABITANTES DE LA REGIÓN DE LOS LAGOS”. 

Gobernador presentará este 
lunes su Plan de Seguridad 
Pública y Protección Civil 
LOS LAGOS. Gore apunta a reforzar el financiamiento de manera asertiva. Rodrigo 
Arismendi dijo que iniciativa avala el trabajo realizado en la comisión transitoria. 

Carlos llabaca 

carlosilabacadiariollanquihue.cl 

ste lunes7, el goberna- 
dor regional, Alejandro 
Santana (RN), presenta- 

rá oficialmente su Plan de Se- 
guridad Pública y Protección 
Civil, durante una ceremonia 
enelSalón Azul del Centro Ad- 
ministrativo Regional en Puer- 
to Montt. 

Pese a que el gobierno cen- 
tralha traspasado las responsa- 
bilidades en estos temas alnue- 
vo Ministerio de Seguridad Pú- 
blica, laautoridad regional sos- 
tuvo que “el desafío es hacer- 
nos cargo de la primera preo- 
cupación que tienen los habi- 
tantes dela región”. 

Santana aseguró que el 
Plan de Seguridad del Gobier- 
no Regionalsebasa eneltraba- 
jo desarrollado por la Comi- 
sión Transitoria de Seguridad, 
quesesionó hasta abril pasado. 
Endicha instancia, los conseje- 
ros regionales escucharon a 
distintos actores del mundo 

público y privado con miras a, 
según sus palabras, “eliminar 
las brechas de ineficiencia que 
hanexistidoen el pasado”. 

“Sobre esa base, el Gobier- 
no Regional va ainformar a los 

  

municipios, a las organizacio- 
nes civiles y a las autoridades, 
cuál es el plan y de qué forma 
vamos apoyar y a enfrentarla 
seguridad en nuestra región. 
Estamos absolutamente con- 
vencidos de quesi focalizamos 
losrecursos demanera mucho 
más asertiva y hacemos frente 
alos planes de seguridad de 
una manera mucho más dialo- 
gate, vamos a ser capaces de 
disminuir la tasa de percep- 
ción que existe en nuestra re- 
gión”, recalcó. 

INVERSIÓN CUESTIONADA 

Para la consejera regional (co- 
re) Yasna Vásquez (Rep.), este 
anuncio apunta además a la 
creación de una división técni- 

ca de seguridad “para poder 
llevarlos temas y ver quelosre- 
cursos que coloca el Gobierno 
Regional lleguen donde tienen 
quellegar. Además deeso, que 
sean eficientes. ¿Por qué? Un 
ejemplo claroesque el Gore ha 
traspasado recursos para la 
compra de cámaras de seguri- 
dad, pero las compraron sin las 
especificaciones técnicasnece- 
sarias para que funcionen: que 
resistan la lluvia, que tengan 
los pixeles para reconocimien- 
to facial y un sinfin de caracte- 

rísticas que antes no se consi- 
deraban, dijo. 

Su colega César Negrón 
(RN agregó que “se estabain- 
virtiendo en muchas cosas, pe- 
ronoconversaban las inversio- 
nesentresí, nose complemen- 
taba mucho lo que eralainver- 
siónen Carabineros, enla Poli- 
cía de Investigaciones (PDD) 0 
en otras áreas como infraes- 
tructura pública, recuperación 
deespacios públicos, etcétera. 
Seinvertía, pero elimpacto era 
menor oincluso nulo”, opinó. 

DEBATE POR COMISIÓN 
Quien presidió la Comisión 
Transitoria de Seguridad, Ro- 
drigo Arismendi(Ind.-UDD, re- 
saltó que esto valida todo lo 
realizado en esa comisión, la 
que, sin embargo, no tendría 
continuidad. “Dieciocho insti 
tuciones pasaron poracá, algu- 
nas que nunca habían ingresa- 
do al Gobierno Regional. Des- 
pués de la misma comisión, 
creo que esto avala lo que se hi- 
zo. Lamento que no se pidiera 
su continuidad, lo cualnose ha 
podido revisar todavía. Es una 
facultad de los mismos conse- 
jeros”, apuntó. 

Arismendi criticó que se 
busque que los mismos temas 

  

seananalizados en otras comi-
siones. “Para mí es ponerle
más grasa al Estado, volvera
hacer quetodo lo que se levan-
tó en algún minuto, tenga ma-
yores dificultades”, expuso. 

Recordó quese ha pedidoa
parlamentarios crear una Divi-
siónde Seguridad alinterior de
losgobiernosregionales. Por lo
anterior, Arismendi consideró
un contrasentido no continuar

conla Comisión de Seguridad,
ante lo cual insistirá en su soli-
citud en la Comisión de Régi-
men Interno del Core. 

“Finalmente, lo que se bus-
caes hacer todo el trabajo des-
de el Ejecutivo cuando noso-
tros podemos levantar iniciati-
vas en la comisión”, añadió. 

En tanto, Patricia Gallardo
(DC) afirmó que “no sabemos
todavía qué se va lanzar en el
plan de inversiones (del Gore).
Nosmostraroneel plan, pero no
sabemos lo priorizado. Lo que
yo quiero proponer es que en
las comisiones provinciales po-
damosanalizar lo quevaa pro-
poner el gobernador y asíver si
efectivamente está todo bien

priorizado, pero que nosotros
podamos ver esto antes de que
llegue para ser votado en el
Consejo Regional”, opinó. (3

   

    ENOSORNO DESTACA LA REPOSICIÓN DEL LICEO CARMELA CARVAJAL. 

AGENCIA UNO 

Advierten escasez de 
proyectos con RS en la 
provincia de Osorno 
MUNICIPALES. Purranque lidera cifra de 
iniciativas con Recomendación 

Satisfactoria entre las siete comunas. 

n el marco del proceso 
E derevisión del Antepro- 

yecto Regional de Inver- 
siones (ARI), la Comisión Pro- 

vincial Osorno del Consejo Re- 
gional (Core) sostuvo una jor- 
nada de trabajo enfocadaenla 
planificación presupuestaria 
para el año 2026. 

Enla ocasión se dio a cono- 

cer que Purranque lidera la 
cartera de iniciativasconalme- 
nos seis proyectos que cuentan 
con Recomendación Satisfac- 
toria (RS). 

En tanto, la comuna de 

Osorno cuenta con la reposi- 
n del Liceo Carmela Carva- 

jal, la sala de acogida intercul- 
tural del Hospital Base San Jo- 
sé, e intervencionesen infraes- 

tructura vial, deportiva y co- 
munitaria. 

    

INQUIETUDES 
Alrespecto, el presidente dela 
Comisión Provincial Osorno 
del Core, Alexis Casanova, ex- 
puso su inquietud por la baja 
cantidad de proyectos con RS. 

“Nos vamos, principalmen- 
te en mi caso, preocupados. 
Pudimos ver que cinco o seis 
comunas tienen dos proyectos 
conRS, pero son proyectos, al- 
gunos, que tienen diez años. 
La costanera de Puyehue fácil- 
mentetiene 100 12años. Otros 
proyectos vienen hace seis 
años, desde 2018, como la Es- 
cuela Porvenir. Me preocupa, 
quizás, donde hay alcaldes 
nuevos, equipos nuevos, pero 
esuna presentación decartera 
de proyectos, a mi juicio, algo 

precaria, que va aredundar en 
quelaasignación presupuesta- 
ria, que no va a corresponder 
como provincia, yo la avizoro 
como bastante menor. Desta- 
cara Purranque, que presentó 
seis iniciativas con RS”, resaltó. 

Su colega Francisco Reyes 
enfatizó la necesidad de gene- 
raruna planificación estratégi- 
ca provincial. “Uno puede en- 
tender quehay cambios de ad- 
ministración en algunos casos, 
'como San Pablo y San Juan de 
la Costa. Esto es una realidad 
que se repite año a año. No 
obstante, la provincia de Osor- 
nohaido disminuyendo sutor- 
ta de asignación provincial por 
la ejecución, que ha sido me- 
nor en los últimos años. Tam- 

biéncarecemos de obras estra- 
tégicas planteadas por los mu- 
nicipios. Siento que ha faltado 
mayor proactividad en los últi 
mos años por parte de los mu- 
nicipios y creo que el Consejo 
Regional debe hacer algo más. 
Un esfuerzo adicional de juntar 
alos alcaldes, de generar pro- 
yectos estratégicos con una vi- 
sión de planificación distinta, 
quenos permita irdesarrollan- 
do ensu conjunto a la provin- 
cia. No podemos actuar sepa- 
rados si estamos unidos tam- 
bién política y democrática- 
mente”, dijo. 

Los municipios tienen pla- 
zo hasta el 30 de octubre para 
obtener la RS desus iniciativas, 

paso esencial para que los pro- 
yectos puedan ser priorizados 
y accedan al financiamiento re- 
gional en 2026. s 
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